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Édito 
Mesdames, Messieurs, chers amis 

J’espère que vous allez toutes et tous bien et que vous avez 
passé un bel été malgré les fortes chaleurs que nous avons 
rencontrées pendant les mois de juillet et d’août avec une sécheresse hors du 
commun. 

Nous nous rendons compte de plus en plus souvent des changements clima-
tiques qui impactent notre planète et plus particulièrement nos belles régions. 
Il va falloir s’habituer à vivre dans ce contexte et sûrement changer et adapter 
nos comportements. 

La guerre continue toujours à nos portes en Ukraine et avec elle une crise 
énergétique jamais rencontrée depuis des années. Notre gouvernement a mis 
en place un bouclier tarifaire pour protéger les ménages des hausses de l’éner-
gie mais les années à venir vont être compliquées et là aussi il va falloir chan-
ger notre façon de vivre. 

La pandémie semble, j’espère, enfin maitrisée même si nous entendons les 
mots « huitième vague » et la vie a repris son cours presque normal avec les 
fêtes de village, les mariages, les rencontres en amis, etc. Toutes nos associa-
tions ont également repris leur fonctionnement comme d’avant covid et je 
tiens à les remercier pour leur dynamisme essentiel à la vie communale. Néan-
moins cette crise du covid va laisser des traces car elle a changé notre quoti-
dien pendant des mois. 

Le 16 octobre nous allons retrouver le traditionnel repas des aînés qui va être 
préparé pour la première fois par Yannick et Vanessa. Une journée particulière 
avec la joie d’échanger avec nos aînés et de partager ensemble un moment 
convivial. 

Le 26 septembre a eu lieu une réunion publique concernant notre assainisse-
ment car notre station d’épuration capte anormalement des eaux pluviales. 
C’est une compétence de l’agglomération et nous avons besoin de connaître 
les anomalies de branchements présentes dans notre bourg car cela bloque 
notre projet du futur lotissement « la hayère 3 ». Il faudra réserver le meilleur 
accueil aux personnes qui vont contrôler votre branchement. 

Avec la crise de l’énergie et le changement climatique nous avons décidé de 
réduire notre éclairage public. C’est un mouvement qui est enclenché dans 
beaucoup de communes aujourd’hui et qui semble irréversible comme la ges-
tion de l’eau qui va devenir un enjeu très important dans le futur. 

J’espère que tous nos collégiens et lycéens ont réussi leurs épreuves de fin 
d’année. La rentrée scolaire est un moment important pour la poursuite des 
études et je leur souhaite une très bonne scolarité 2022/2023. 

Je vous laisse découvrir notre journal communal qui a pour thème principal la 
vie nos agriculteurs d’hier et d’aujourd’hui avec des changements très impor-
tants durant les dernières décennies. Ils sont indispensables à la vie de notre 
campagne. 

Je vous souhaite à toutes et à tous une bonne rentrée et prenez bien soin de 
vous et de vos proches.  

Joël POUPARD 
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La vie municipale 

Affaires sociales 
Plan mercredi—Afin de répondre aux prescriptions du plan mercredi, une activité 
culturelle sera organisée une fois par trimestre. 
ALSH d’été—Avec un programme attractif, le centre de loisirs a accueilli en moyenne 
264enfants par jour au mois de juillet et 13 enfants par jour au mois d’août. Diffé-
rentes sorties ont été organisées 
Piscine de Bressuire et visite du Laboratoire Body Nature à Voulmentin 
 La Rochelle et promenade en bateau autour de Fort-Boyard 
 Festival du jeu à Parthenay (pour les plus grands) 
 Le Grand Défi (accrobranche)  
 Parc de la Vallée à Massais 
Groupement des communes aux noms burlesques – Fin août, une délégation de 11 
personnes (élus et membres du comité des fêtes) s’est rendue à Bourgougnague dans 
le Lot et Garonne pour participer au rassemblement des communes aux noms bur-
lesques et chantants. Vingt-six communes des 40 qui sont adhérentes étaient repré-
sentées. La délégation a participé à l’Assemblée Générale et aux festivités. Le groupe-
ment a apprécié que la commune des Cerqueux soit venue avec des jeunes. 

Le conseil municipal accepte d’adhérer au groupement des communes aux noms bur-
lesques et chantants. La cotisation est de 0.10 € par habitant. L’objectif est d’organi-
ser le rassemblement aux Cerqueux en 2025. Il faudra mobiliser l’ensemble des asso-
ciations. 

Pour l’organisation de cette manifestation, le cahier des charges impose d’organiser 
un marché gourmand avec des produits du terroir et de créer un totem qui reste en 
place dans la commune. 

Le conseil municipal accepte d’indemniser les frais de déplacement des deux conseil-
lers qui se sont déplacés par leurs propres moyens  
Foyer des jeunes—La réouverture du foyer a eu lieu début juillet. 

Urbanisme 
Lotissement du Champ Blanc – Le con-
seil municipal accepte de vendre le lot 
n° 36 à Mme Drouault.  

En route vers le label « Amis des aînés » 
Afin d'encourager une meilleure prise en compte du vieillissement sur 
notre territoire et d'adapter l'environnement bâti et social à toutes les 
générations, l'Agglomération du Choletais s'engage à obtenir le label 
« Ami des aînés » créé par le réseau francophone « Villes Amies des Aî-
nés » en 2023. 

Un questionnaire est remis, avec le présent bulletin, à toutes les personnes âgées de 
60 ans et plus. Nous vous remercions de bien vouloir le remplir et le remettre dans la 
boite aux lettres de la mairie avant le 20/11/2022. 

Vous pouvez également le compléter en ligne en allant sur le site https://
framaforms.org/labelami-des-aines-1662628611 

Si vous rencontrez des difficultés pour remplir le questionnaire, vous pouvez contacter 
le secrétariat de mairie. Dans la mesure de ses disponibilités, Béatrice Balada pourra 
vous aider. 

Pour plus d'informations sur ce label, vous pouvez consulter le site internet 
www.villesamiesdesaines-rf.fr 

Développement et cadre de vie 

Voirie 
RD 148 – La route été refaite fin août 
entre le rond-point de Somloire et le 
cimetière. Le résultat est satisfaisant. 

Eclairage public – Une rencontre est 
prévue le 12 septembre pour revoir le 
plan modifié. Certains points devraient 
être allumés et ne le sont pas et inver-
sement. Il n’y a pas beaucoup de re-
tours négatifs de la population depuis le 
changement. Béatrice Balada signale 
qu’une harmonisation est envisagée au 
niveau de toutes les communes de 
l’ADC. 

Transport Public Choletais – L’arrêt 
minute a été matérialisé devant l’église. 

Local des associations - Une bande po-
dotactile est abimée suite aux grosses 
chaleurs. A voir 

Place de la fontaine derrière la mairie - 
Les dalles en graviers lavés ont bougé et 
occasionnent des ressauts au passage 
en fauteuil roulant ou autre. Voir s’il est 
possible de les raboter ou envisager une 
autre solution. 

Ruisseau de la Pommeraie – L’entretien 
des abords a été réalisé par l’entreprise 
Pasquier. 

ESVIA - Un courrier a été envoyé pour 
signaler que la peinture du stop du ci-
metière s’effaçait et que la peinture 
noire sur l’ancien passage piétons route 
de Saint Aubin s’effaçait également. A 
ce jour, nous n’avons pas de réponse de 
l’entreprise. 

Arrosage – Lors de la réunion organisée 
en urgence le 16 août la commission a 
décidé d’arrêter l’arrosage du terrain de 
foot. La commission devra s’interroger 
sur ce qui doit être fait l’an prochain. Il 
sera nécessaire de faire installer un 
compteur sur le puit et un autre sur la 
pompe de l’étang. 
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Bâtiments 
Salle du Cormier – Lors du changement de 2 ventilateurs il a été constaté 
qu’un autre était hors service. Le devis pour son changement a été validé. Au 
total il y a 6 ventilateurs, voir s’il faut changer les trois autres. 

Le chauffe-eau de la cuisine est hors service, le conseil municipal valide le devis 
de remplacement qui s’élève à 3 161.01 € HT. 

Stores – Des réparations urgentes ont été effectuées. Certains stores sont en 
mauvais état. A revoir en commission. 

Devis – Toujours en attente des devis pour le remplacement du vitrage de la 
porte du bar de la SCL, la réparation ou du remplacement du portail de l’atelier 
communal et pour le changement de la verrière. 
Aires de jeux – Du mobilier urbain doit être acheté pour les aires de jeux du Champ 
Blanc et de l’étang. Des ressorts ont été installés sur les portillons des aires de jeux 
pour éviter qu’ils ne restent ouverts. 

Contrôle des aires de jeux et équipements sportifs – Le contrôle a été effectué en juil-
let. Il n’est pas satisfaisant. 

Illuminations – Le conseil municipal valide le devis de l’entreprise ADICO pour la loca-
tion d’illuminations (avec frise scintillante) pendant 3 ans. Montant annuel : 5 573.58 € 

Terrain synthétique – Trois communes sur 4 sont favorables à la création d’un terrain 
synthétique intercommunal éventuellement aux Cerqueux. En ce qui concerne Yzer-
nay, le sujet est à l’ordre du jour de leur prochaine réunion du conseil municipal. 

Salle de sport – Le CAUE doit commencer à travailler sur le projet en fin d’année. La 
commune doit trouver un économiste de la construction. 

Agglomération du Choletais 

Assainissement—Le contrôle des instal-
lations sera effectué en 2023. Ce con-
trôle concerne uniquement les loge-
ments raccordés au réseau public 
d’assainissement. Les personnes con-
cernées seront conviées à une réunion 
publique d’information qui devrait avoir 
lieu le 26 septembre 2022. 

PLUIH – Avec la loi « Climat et rési-
lience » la procédure a pris du retard. 
Une rencontre a lieu le 8 juillet avec les 
représentants de l’ADC pour recenser 
les dents creuses et les parcelles qui 
pourraient être divisées. 

Conférence territoriale – L’Aggloméra-
tion du Choletais dispose de son propre 
groupement d’achat (électricité et gaz). 
Les prix de fournitures de l’énergie ont 
explosé avec la crise Ukrainienne. Ce 
groupement sera absorbé par celui du 
SIEML lors du renouvellement des con-
trats : 2023 pour le gaz et 2024 pour 
l’électricité. La commune des Cerqueux 
fait déjà partie du groupement d’achat 
du SIEML. 

Groupement achat pour contrôle mobi-
lier sportif – Le conseil municipal ac-
cepte de se réengager dans le groupe-
ment. 

Dotation de solidarité – La commune va 
percevoir 2.26 € par habitant. C’est la 
commune qui touche le moins. 

CLECT – La compétence « Défense In-
cendie » est passée à l’ADC depuis le 1er 
janvier 2022. Néanmoins, l’ADC veut 
que la commune prenne en charge le 
remplacement d’un poteau d’incendie 
endommagé. Ce poteau ayant été dé-
claré conforme lors de la vérification de 
2020, un courrier de contestation va 
être envoyé. 

Questions diverses 
Modification du tableau des emplois – Suite à des promotions internes et avance-
ments de grades, le tableau des effectifs modifié est validé par le conseil municipal. 

Composteur alimentaire – Un composteur destiné à récupérer les déchets alimen-
taires de la cantine sera installé le 15 septembre. 

Économies d’énergies – Voir quelles économies pourraient être faites. Un état des 
lieux sera réalisé par le secrétariat de mairie (salle, date d’installation, consommations, 
etc.) 

Assainissement – Une réunion a eu lieu le lundi 26 septembre 2022 à la Salle du Cor-
mier pour présenter aux personnes concernées les enquêtes de conformité des bran-
chements qui vont être réalisées au cours du dernier trimestre 2022. 

Groupement de gendarmerie – Le maire a assisté à la réunion annuelle de présenta-
tion du rapport d’activité. Compte tenu des événements de la fin de l’année 2021, les 
chiffres sont en hausse pour la commune des Cerqueux. 

Ateliers numériques – Des groupes de formation ont été créés, les séances auront lieu 
à Maulévrier. Cinq personnes des Cerqueux sont concernées. De nouvelles perma-
nences de la conseillères numériques sont organisées aux Cerqueux le vendredi de 
9h30 à 12h30 à la mairie (sauf 28 octobre et 11 novembre). 

Budget – L’augmentation du point d’indice au 1er juillet 2022 entraîne un surcout d’en-
viron 6 000 € pour 2022. A noter que le point d’indice n’a pas été augmenté depuis 
2010. 

Broyage des déchets – Des habitants souhaitent remettre en place une collecte des 
déchets verts. Cela ne pourra se faire que par le biais d’une association avec le prêt du 
broyeur par l’ADC. A revoir en commission. 

Projet éolien – Le projet est en cours depuis 2004. Le dernier recours a été débouté 
par le Tribunal Administratif de Nantes. Le projet est donc relancé. Une réunion de 
présentation aura lieu le mardi 11 octobre à 18h30 à la salle du Cormier pour les con-
seils municipaux des communes d’Yzernay, Les Cerqueux et Somloire. 

Géolocalisation des réseaux d’éclairage 
public – A la demande du SIEML, une 
opération de géolocalisation du réseau 
sera réalisée au mois de décembre par 
l’entreprise TOPOETUDES. 

Aire de jeux du Champ 
Blanc 
Afin de préserver la sécurité des en-
fants, il est rappelé que l’aire de jeux 
n’est pas accessible en voiture. 
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Blanc et de l’étang. Des ressorts ont été installés sur les portillons des aires de jeux 
pour éviter qu’ils ne restent ouverts. 

Contrôle des aires de jeux et équipements sportifs – Le contrôle a été effectué en juil-
let. Il n’est pas satisfaisant. 
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tion d’illuminations (avec frise scintillante) pendant 3 ans. Montant annuel : 5 573.58 € 

Terrain synthétique – Trois communes sur 4 sont favorables à la création d’un terrain 
synthétique intercommunal éventuellement aux Cerqueux. En ce qui concerne Yzer-
nay, le sujet est à l’ordre du jour de leur prochaine réunion du conseil municipal. 
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Assainissement—Le contrôle des instal-
lations sera effectué en 2023. Ce con-
trôle concerne uniquement les loge-
ments raccordés au réseau public 
d’assainissement. Les personnes con-
cernées seront conviées à une réunion 
publique d’information qui devrait avoir 
lieu le 26 septembre 2022. 
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lience » la procédure a pris du retard. 
Une rencontre a lieu le 8 juillet avec les 
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les dents creuses et les parcelles qui 
pourraient être divisées. 
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tion du Choletais dispose de son propre 
groupement d’achat (électricité et gaz). 
Les prix de fournitures de l’énergie ont 
explosé avec la crise Ukrainienne. Ce 
groupement sera absorbé par celui du 
SIEML lors du renouvellement des con-
trats : 2023 pour le gaz et 2024 pour 
l’électricité. La commune des Cerqueux 
fait déjà partie du groupement d’achat 
du SIEML. 

Groupement achat pour contrôle mobi-
lier sportif – Le conseil municipal ac-
cepte de se réengager dans le groupe-
ment. 

Dotation de solidarité – La commune va 
percevoir 2.26 € par habitant. C’est la 
commune qui touche le moins. 
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janvier 2022. Néanmoins, l’ADC veut 
que la commune prenne en charge le 
remplacement d’un poteau d’incendie 
endommagé. Ce poteau ayant été dé-
claré conforme lors de la vérification de 
2020, un courrier de contestation va 
être envoyé. 
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ments de grades, le tableau des effectifs modifié est validé par le conseil municipal. 

Composteur alimentaire – Un composteur destiné à récupérer les déchets alimen-
taires de la cantine sera installé le 15 septembre. 

Économies d’énergies – Voir quelles économies pourraient être faites. Un état des 
lieux sera réalisé par le secrétariat de mairie (salle, date d’installation, consommations, 
etc.) 

Assainissement – Une réunion a eu lieu le lundi 26 septembre 2022 à la Salle du Cor-
mier pour présenter aux personnes concernées les enquêtes de conformité des bran-
chements qui vont être réalisées au cours du dernier trimestre 2022. 

Groupement de gendarmerie – Le maire a assisté à la réunion annuelle de présenta-
tion du rapport d’activité. Compte tenu des événements de la fin de l’année 2021, les 
chiffres sont en hausse pour la commune des Cerqueux. 

Ateliers numériques – Des groupes de formation ont été créés, les séances auront lieu 
à Maulévrier. Cinq personnes des Cerqueux sont concernées. De nouvelles perma-
nences de la conseillères numériques sont organisées aux Cerqueux le vendredi de 
9h30 à 12h30 à la mairie (sauf 28 octobre et 11 novembre). 

Budget – L’augmentation du point d’indice au 1er juillet 2022 entraîne un surcout d’en-
viron 6 000 € pour 2022. A noter que le point d’indice n’a pas été augmenté depuis 
2010. 

Broyage des déchets – Des habitants souhaitent remettre en place une collecte des 
déchets verts. Cela ne pourra se faire que par le biais d’une association avec le prêt du 
broyeur par l’ADC. A revoir en commission. 

Projet éolien – Le projet est en cours depuis 2004. Le dernier recours a été débouté 
par le Tribunal Administratif de Nantes. Le projet est donc relancé. Une réunion de 
présentation aura lieu le mardi 11 octobre à 18h30 à la salle du Cormier pour les con-
seils municipaux des communes d’Yzernay, Les Cerqueux et Somloire. 

Géolocalisation des réseaux d’éclairage 
public – A la demande du SIEML, une 
opération de géolocalisation du réseau 
sera réalisée au mois de décembre par 
l’entreprise TOPOETUDES. 

Aire de jeux du Champ 
Blanc 
Afin de préserver la sécurité des en-
fants, il est rappelé que l’aire de jeux 
n’est pas accessible en voiture. 
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L’agriculture d’hier et d’aujourd’hui 

Les métiers liés à l’agriculture 
Autrefois, il existait de nombreux métiers liés à l’agriculture qui ont aujourd’hui dis-
paru. 

Aux Cerqueux, on trouvait plusieurs charrons. Ils construisaient des charrettes à 
cheval, des tombereaux, des roues cerclées et en assuraient les réparations. Ils 
étaient aussi charpentiers :  

André et Charles BARREAU  
Pierre et Amand MAINCHAIN  

Il y a une centaine d’années, il n’y avait pas de tracteurs, les agriculteurs utilisaient 
des chevaux et des bœufs pour les travaux agricoles. Le maréchal-ferrant était 
donc très occupé. Honoré HUMEAU, Baptiste GRELLEPOIX et Marc RABIER se parta-
geaient le travail. En 1921, on trouve aussi aux Cerqueux un marchand de fers à 
bœufs, Frédéric DIGOY. 

On trouvait également un taillandier. Il s’agissait d’un forgeron qui réalisait des 
outils tels que haches, marteaux, bêches, faucilles etc. Monsieur LODENOS prit la 
suite d’Homère Papin. Il était installé rue Saint-Jacques dans les bâtiments au fond de 
la petite cour, face à l’entrée actuelle du lotissement. Cette profession disparut après 
la guerre 14/18 du fait de la mécanisation accélérée des travaux agricoles. 

Le métier de bourrelier n’apparaît aux Cerqueux qu’en 1934. Il était exercé par Hen-
ri BODY qui était alors installé impasse du Cureau. Il fabriquait et réparait les élé-
ments nécessaires aux harnachements des chevaux. Il faisait parallèlement le com-
merce des cordes, fabriquait des sommiers de crin et des matelas de laine ainsi que 
des capotes de voiture en moleskine. 

Bien sûr, on trouvait des entrepreneurs de battages. Eugène GIRARD exerça cette 
profession à partir de 1911 et pendant très longtemps. Son fils lui succéda. A partir de 
1926, Honoré HUMEAU se mit aussi à faire des battages avant de s’associer avec Jo-
seph BACLE. A tous les deux, ils possédèrent jusqu’à trois « machines à battre ». 

Le métier de grêleur consistait à châtrer les chevaux. En 1911, il y en avait deux : 
Baptiste FONTENEAU et Baptiste DENIAU. Nul doute qu’à deux la tâche ne devait pas 
être insurmontable et, comme la plupart des hongreurs, sans doute exerçaient-ils un 
second métier, proche de celui de vétérinaire. 

On a recensé trois marchands de bestiaux : Joseph BRAIN, Pierre CAILLEAU et 
Auguste SACHOT ainsi qu’un marchand de volailles, Léon GUICHETEAU. 

Les exploitations agricoles 
Dans la première moitié du XXème siècle, 
on dénombrait environ 60 exploitations 
agricoles aux Cerqueux. Leur surface 
moyenne était d’une vingtaine d’hec-
tares et les propriétaires pouvaient 
changer de fermier comme bon leur 
semblait sans que ce dernier puisse pro-
tester. 

On produisait essentiellement du blé, 
de la viande et quantité de choux. Dans 
chaque ferme il y avait en plus quelques 
cochons, poulets et poules dont les 
femmes s’occupaient. La production de 
la ferme telle que le lait, les œufs, le 
beurre étaient vendus directement aux 
habitants du bourg. 

A ce jour, aux Cerqueux on ne compte 
plus que dix sièges d’exploitation mais 
les surfaces agricoles sont beaucoup 
importantes. 

Nous allons vous présenter les princi-
pales exploitations agricoles existantes 
sur la commune ainsi que les principales 
productions. Nous présentons égale-
ment des exploitations dont le siège 
n’est pas aux Cerqueux mais dont des 
terres dépendent de la commune. 

Nous remercions les agriculteurs pour 
leur participation et n’ayant pas pu  
faire la présentation des exploitations 
dans ce numéro, vous trouverez la suite 
dans un prochain bulletin. 

La formation des agricul-
teurs 
Le premier diplôme accessible est le 
CAPA (certificat d'aptitude profession-
nelle agricole), il permet d'accéder aux 
emplois d'ouvrier agricole dans une 
exploitation, ou de poursuivre ensuite 
avec un BEPA (brevet d'études profes-
sionnelles agricole). 

Le diplôme agricole peut s'obtenir par 
voie scolaire, par apprentissage ou par 
une formation pour adultes). Les plus 
connus sont les Bac Pro agricoles, le 
BPREA (Brevet Professionnel Respon-
sable d'Entreprise Agricole), les BTS 
Agricoles ou encore les diplômes d'ingé-
nieur agronome. 

Le charron 

Le maréchal-ferrant 

Les battages 
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Le Gaëc Vivion frères—La Petite Troche et La Mousserie 
Vieille 
Gérard et Jean-Philippe Vivion se sont installés aussitôt après avoir terminé leurs 
études (BPREA pour Gérard et BTA pour Jean-Philippe). En 1995, Gérard a pris la suite 
de ses parents à « La Petite Troche » et Jean-Philippe a repris la ferme de la 
« Mousserie Vieille » suite au départ en retraite de Gérard Fonteneau en 1997. 

Au 1er avril 1998, ils créent le Gaëc Vivion frères. L’année suivante, ils construisent 
une salle de traite et regroupent les deux troupeaux (50 vaches) sur un seul site. La 
ferme compte alors 90 hectares. 

 
En 2006, la ferme s’agrandit de 42 hectares et de 20 vaches. 

Un nouveau bâtiment avec une salle de traite robotisée est construit en 2017. 

En septembre 2019, un incendie détruit le hangar de stockage de fourrage. Le bâti-
ment est reconstruit en 2021. 

 

Aujourd’hui l’exploitation compte 
180 hectares et 70 vaches laitières. 

Les principales productions 
La production laitière. C’est l’unique 
exploitation laitière de la commune. 

Céréales : blé, orge, colza. 

Les projets 
Créer une unité de méthanisation indivi-
duelle pour 2024. 

Les difficultés 
La mauvaise image des agriculteurs vis-
à-vis de la pollution qui est véhiculée 
par les médias. 

Quentin Rouillard—La Foucherie 
Après avoir obtenu un BPREA, Quentin a cumulé des emplois en intérim dans des exploitations agricoles et des entreprises de travaux 
publics agricole entre la Mayenne et Les Cerqueux. 

En 2019, il reprend la suite de ses parents suite à leur départ en retraite. 

L’exploitation agricole qui existe depuis 1920, est aujourd’hui une exploitation biologique. 

Le premier bâtiment de volaille a été construit en 1973. Quentin a souhaité développer ce secteur d’activité. Suite à son installation, un 
second bâtiment de volailles poulettes futures pondeuses a été construit en janvier 2019. 

En mai 2022, Julie, sa compagne s’est associée avec lui. 

Les principales productions 
L’activité principale est la volaille poulette de démarrage. Les volailles arrivent à 0 jour et partent à 4 mois 
1/2 chez un autre éleveur pour pondre. Il y a un bâtiment avec 30 000 poulettes et un autre avec 10 000 
poulettes. 

Quentin élève également des bovins en limousine bio et cultive du blé tendre, du triticale, de l’orge d’hiver, 
de la féverole, du maïs. 
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Olivier Séchet—L’Augerie 
Après un bac STAE et un BTS ACSE (Analyse et Conduite des Sys-
tèmes d’Exploitation), Olivier a été salarié sur deux exploita-
tions. Il a repris l’exploitation de l’Augerie en 2001 suite au dé-
cès accidentel de Philippe Blanchet qui exploitait la ferme et 
créé un atelier de « pigeons de chair » et développé le cheptel 
bovin. 

Les dates clés 

2001—Installation sur 48 Ha avec 35 vaches allaitantes. 

2001-2002—Construction des pigeonniers. 

2007 - Mise aux normes et construction d’une stabulation pour 
56 vaches. 

2011—Reprise de 17 Ha à Yzernay. 

2014—Embauche d’un salarié à mi-temps et construction d’une 
2e stabulation. 

2019—Reprise de 9 Ha aux Cerqueux et 27 Ha à Yzernay. 

Les productions 

 Bovins viande en race blonde 
d’Aquitaine (90 vaches) 

 Pigeons de chair (2 000 couples) 

Activités développées 

 Production de pigeons au moment de l’installation. 

 Vente directe de veaux sous la mère (6 par an) 

 Vente directe de pigeonneaux au moment de la crise sa-
nitaire en raison de la fermeture des restaurants. 

Perspectives d’avenir 

A long terme, transmettre mon exploitation à un ou des jeunes 
motivés qu’ils soient ou non de ma famille 

Difficultés rencontrées 

Les adaptations perpétuelles à des situations difficiles : 

Crise sanitaire en 2020 et 2021, grippe aviaire en 2022 (risque 
d’abattage du cheptel reproducteur et analyses hebdoma-
daires), hausse des prix des aliments et de l’énergie, sécheresse, 
etc. 

Mais plus généralement c’est l’impossibilité de fixer nos prix et 
les contraintes règlementaires et administratives qui me posent 
le plus de difficultés dans mon métier. 

Nicolas Gourichon—La Touche au Geai—La Foucherie 
Nicolas est titulaire d’un bac STAE et d’un BTS ACSE. 

Durant les étés 2001 et 2002, il a travaillé au service de remplacement avant de reprendre, en 2003, l’exploitation de Jean-Paul Loi-
seau qui partait en retraite.. En 2008, après le départ en retraite de son papa, Michel Gourichon, il reprend la ferme familiale de l’Au-
gerie au lieu-dit « La Touche au Geai ». En 2018, il reprend les terres d’un voisin, Henri-René Billy, qui part également en retraite. 

Les étapes depuis l’installation 

 2003 : 52 ha avec 35 vaches allaitantes et 25 génisses 
 2008 : 98 ha avec 55 vaches allaitantes et 180 000 litres de quota de lait. 
 2009 : arrêt des vaches laitières et augmentation du troupeau allaitant (70 vaches) 
 2018—105 ha. Agrandissement de 28 ha sur le site de « La Touche au Geai » en échange de 3 ha 

laissés à « La Foucherie » à un autre exploitant et 18 ha à St Paul du Bois (16 kms) pour l’installation 
d’un jeune agriculteur. 

Activité principale et productions 

 Viande bovine 
 Vente des mâles en broutards 
 Engraissement des femelles. 
 105 ha de prairies sur Les Cerqueux 
 80 vêlages. 

Difficultés rencontrées 

Manque de logement pour les animaux l’hiver. 
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Gaëc Hérault—La Sallée 
Le Gaëc Hérault est composé de deux frères Benoit et Nicolas Hérault. 

Benoit est titulaire d’un Bac pro élevage. Quant à Nicolas, il a un bac pro élevage, un 
BTS ACSE et un CS machinisme. Les deux dernières formations ont été suivies en ap-
prentissage. 

Benoit a intégré l’exploitation familiale au 1er janvier 2008 suite au départ en retraite 
de son père Christian. Nicolas, après avoir travaillé pendant quelques années comme 
aide familiale, a repris l’exploitation au 1er janvier 2022 suite au départ en retraite de 
sa maman, Annie. 

Les étapes depuis l’installation 

Nicolas : pour s’installer, il faut réaliser différentes journées de formation à la 
chambre d’Agriculture (ex. : s’installer en société, piloter mon entreprise, chiffrer 
mon projet, etc.) 

Il faut également établir un plan d’entreprise auprès d’un organisme. 

Les principales activités 

 137 ha de terre 

 100 vaches allaitantes de race 
charolaise. 

Les activités développées 

Nicolas a créé un bâtiment avicole de 
volailles de chair de 1 400 m². 

Gaëc Chaignaud—Roulais 
Benjamin Chaignaud a suivi une forma-
tion agricole classique : 

 BEPA conduite de productions 
animales 

 Bac pro CGEA 

 BTS ACSE 

Suite à ses études, Benjamin s’est instal-
lé directement sur l’exploitation fami-
liale. 

En 2013, il devient associé avec son 
père. C’est là qu’est créé le GAEC. 

Les étapes depuis l’installation 

Mouvement des personnes : départ du 
papa et arrivée de la maman, début du 
salariat. 

Agrandissement avec la reprise des 
terres du « Puy Aubrun » 

Augmentation de la production bovine 
avec construction d’un bâtiment. 

Adhésion à Rivergaz, unité de méthani-
sation à Maulévrier. 

Les principales activités 

Bovins allaitants races limousine et charolaise. Système naisseur-engraisseur avec 
85 vêlages. 

Atelier canards de chair en conventionnel sur 600 m² 

120 ha de surface agricole utile principalement pour les vaches, seulement 20 à 30 ha 
de cultures de ventes. 

Activités développées 

Augmentation de la production bovine par la reprise de prairies sur le site du Puy Au-
brun. 

Recherche de circuits courts en bovins à travers une association EBC (Les Eleveurs du 
Bocage Charolais). 

Gestion de mes effluents d’élevage par le biais de la méthanisation. 

Perspectives d’avenir 

Projet d’installation de Léa, son épouse, après son année d’études en formation agri-
cole. L’objectif étant la transition douce avec un future départ en retraite de Corinne, 
sa maman. 

Création d’une nouvelle activité suite à son installation. 

Difficultés rencontrées 

Tributaire de la météo (pour les cultures et les animaux), on l’a une fois de plus subi 
avec la sécheresse estivale. 

Tributaire des cours du marché que ce soit dans les intrants (semences, GNR, engrais, 
concentrés, etc.) que dans les ventes. 

Tributaire de l’environnement sanitaire : grippe aviaire qui, cette année, a obligé Ben-
jamin à être en vide sanitaire depuis le 01/03/2022. 
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Mathieu Colonnier—La 
Mousserie Yzernay 
Mathieu est titulaire d’un baccalauréat 
professionnel CGEA et d’un BTS AGSE 

Durant sa formation qu’il a suivi en ap-
prentissage, il a effectué différents 
stages . Il a ensuite été ouvrier agricole 
dans différentes fermes pendant 4 ans  
et a participé au service de remplace-
ment. 

Au 1er janvier 2020, il reprend les 
fermes des Poizats, de la Grande Troche 
(Les Cerqueux), de la Mousserie et de la 
Petite Mainguenière (Yzernay). Cette 
exploitation était tenue par l’EARL Les 
Hirondelles (Jean-Paul Girard) et aupa-
ravant par le GAEC des Hirondelles 
(Clément et Jean-Paul Girard). 

Les étapes de l’installation 

 Passage à l’agriculture biologique pour la totalité de la ferme. 

 Création d’un atelier volailles de chair biologique (deux bâtiments avec ac-
cès extérieur). 

 Reprise d’un autre site agricole « La Tremblaie » à Yzernay en 2022. 

Les activités et les productions 

Deux productions : vaches allaitantes de race Charolaise. Environ 50 naissances par 
an, 120 animaux présents sur la ferme à l’année. 

Volailles de chair (poulets, dindes, canards) sur deux bâtiment sur une surface to-
tale de 160 ha. 

Activités développées 

La vente des produits issus de la ferme 100 % bio. 

Perspectives d’avenir 

Pas de projet prévu dans les 10 ans à venir, il faut tenir le cap. 

Difficultés rencontrées 

Beaucoup, comme une bonne partie des éleveurs en France. 

Émilien Guetté—Roulais 
Après deux années de BEPA à la MFR de Vihiers, Emilien obtenu un bac pro CGEA. Après son installation il a suivi   différentes 
formations : ODA concernant les marchés à terme sur les céréales, certiphyto, suivi cultural, bien-être animal, etc. 

Étapes de l’installation 

En 2006, il s’installe avec son père Louis-Marie. Ils construisent un bâtiment de canes. 

En 2011 et 2014, ils agrandissent la ferme en cultures. 

En 2017,  Louis-Marie part en retraite. 

Les activités et productions 

L’activité principale est la cane reproductrice. 

Les productions sont  

Canes reproductrices 
Poulets label 
Cutures 

Les activités développées 

L’activité canes reproductrices avec la construction d’un bâtiment et l’em-
bauche de personnel. 

Développement de la surface de cultures. 

Perspectives d’avenir 

Quelques améliorations et l’entretien des bâtiments existants. 
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Association Badminton Les Cerqueux 

L’association Badminton Les Cerqueux (ABC) comptait 36 adhérents lors de la saison 2021-2022. 

Nous proposons une activité de badminton ludique et bon esprit dans la convivialité où chacun pourra jouer à 
son niveau sans stress. Au cours de la saison, nous proposons des rencontres interclubs avec les communes 
voisines et nous organisons également plusieurs tournois internes en toute simplicité. 

Vous souhaitez jouer dans un club à taille humaine, que vous soyez joueur novice ou confirmé, nous vous invi-
tons à venir découvrir notre association le jeudi dès 20h30 à la salle de sport. Nous assurons à ce titre des prêts 
de raquettes pour l’essai et la première séance est gratuite. 

En espérant que vous serez nombreux et nombreuses ! 

Suite à l’assemblée générale, le bureau de l’ABC est 
composé de : 

 Nicolas Muzet, président. Tél. 06.51.41.69.41 
 Cédric Vernou, secrétaire. 
 Didier Raimbault, trésorier 
 Delphine Vivion, vice-trésorière 

Sportivement 

Cerquoise Amicale Vélo  

Bienvenue à la Cerquoise Amicale Vélo. 

Créée en 2002, la Cerquoise Amicale Vélo, 
compte une trentaine d'adhérents qui se retrou-
vent chaque dimanche matin pour des randon-
nées.  

En octobre 2012, une section « Marche » a été 
créée suivie, en janvier 2016, d’une section VTT.  

Une sortie est organisée chaque dimanche matin 
ainsi que le mercredi pour la section cyclos. Les 
sections VTT et marcheurs se retrouvent à la salle 
de sport également le dimanche matin pour leur 
sortie hebdomadaire. 

Toutes les personnes intéressées sont les bienve-
nues, n’hésitez pas à venir nous retrouver.  

Pour plus d’informations, vous pouvez contacter 
Sébastien Longuet au 06.74.22.07.86. Vous pou-
vez également consulter le site internet de la Cer-
quoise Amicale Vélo : www.cav.asso-web.com. 
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CSSP—Cerqueux, Somloire, Saint Paul Basket 

Le club du CSSP Basket a vu le jour le 14 mai 2003. A l'époque, 
les communes des Cerqueux, de Somloire et de Saint-Paul fu-
sionnent pour ne former qu'un seul club de Basket-Ball. Plu-
sieurs années plus tard, en 2007, au vu de l'augmentation im-
portante du nombre de licenciés résidant à La Plaine, le club 
change de nom. Il devient le club de Cerqueux, Somloire, Saint-
Paul et La Plaine. 

Le club a repris les entrainements fin août sur la commune de St 
Paul du Bois. A chaque période il y aura, comme d’habitude, un 
changement de salle sur les communes de La Plaine, Les Cer-
queux, pour finir par Somloire. 

N’hésitez pas à venir essayer gratuitement les entrainements, 
rejoindre une des équipes, encourager les joueurs. Nous 
sommes aussi à la recherche de volontaires pour intégrer le bu-
reau, car à ce jour il n’y a pas de membre sur la commune des 
Cerqueux. 

Pour tous renseignements, vous pouvez consulter le site 
du CSSP : https://cssp-basket.sportsregions.fr/ 
Ou nous contacter par mail cssp.basket@gmail.com ou par 
téléphone au 06.71.55.51.53 

Le club de football SomloirYzernay CP Foot entame cette nouvelle saison 
2022-2023 avec quelques changements au sein de l’association. Diffé-
rents mouvement s’opèrent pour notre groupe senior masculin : le club 
tient à remercier Aurélien Giraud, entraîneur principal depuis les 4 der-
nières saisons pour le travail effectué auprès de nos séniors masculins 
mais aussi Jimmy Gasnier pour l’avoir accompagné en tant qu’assistant 
en charge de l’équipe réserve ainsi que Sullivan Ouvrard et Quentin Dix-
neuf dans la gestion de l’équipe C. Tous ont pu contribuer à apporter 
leur connaissances et leur dévouement au sein de leurs équipes respec-
tives. C’est donc avec un nouvel organigramme que s’entame cette nou-
velle saison. Nous souhaitons donc la bienvenue à Carlos Magalhaes qui 
prend en charge la gestion des seniors masculins accompagné de Ma-
thieu Bécot en tant qu’assistant. 

Concernant nos effectifs jeunes, le club se satisfait de poursuivre le tra-
vail de nos 2 éducateurs salariés en la personne de Mathéo Scudellaro et 
Clovis Maginot. Accompagnés d’éducateurs bénévoles ou de dirigeants 
leur travail est encourageant et apprécié des jeunes et des parents. 

Cette nouvelle saison marque aussi malheureusement l’arrêt de nos 
équipes féminines marquées par le manque de licenciées. C’est avec 
grand regret que nous avons dû nous résigner à ne pas engager d’équipe 
féminine en place depuis la création du club. Malgré tout le club espère 
toujours pouvoir renouveler une équipe séniors féminine en fin d’année 
civile. N’hésitez pas à vous manifester en cas d’intérêt et à prendre con-
tact avec Louise Boutin 

Côté jeunes, le groupement pour nos catégories U15 et U17 est arrivé à 
son terme. L’entente 2022-2023 se tournera désormais vers les clubs de 
Mazières et US Toutlemonde Maulévrier St Pierre des Echaubrognes 
avec notamment la création d’une équipe U18. 

Le bureau du club apporte à tous les éducateurs, dirigeants, bénévoles 
leur pleine satisfaction dans leurs missions et est conscient de leur inves-
tissement. SomloirYzernay CP Foot est d’ailleurs en constante recherche  

Somloiryzernay football 

de bénévoles auprès de chacune de 
nos équipes pour accompagner nos 
équipes et responsables. 

D’autre part, les séances d’entraînement sont ouvertes 
à toutes et à tous où il est possible de s’inscrire pour 
découvrir le football au sein de notre association. 

Pour toute demande ou renseignement, veuillez nous 
contacter à l’adresse mail sui-
vante : somloiryzernaycpfoot@gmail.com 
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Secrétariat de mairie 

2, rue du Vieux Logis 
49360 LES CERQUEUX 

Tél. 02.41.55.90.12 
Mail : mairie.cerqueux@orange.fr 

www.lescerqueux.fr 

Le secrétariat de mairie est ouvert au 
public. 

Lundi : 9h00—12h15 
Mardi : 8h00-12h15 et 15h00-17h30 
Mercredi : 8h00-12h00 
Jeudi : 8h00-12h15 et 15h00-17h30 
Vendredi : 8h00-12h15 et 15h00-17h30 
Samedi : 9h00-12h00 

Polarité numérique 
Vous avez des questions ou des difficul-
tés dans l’utilisation des outils numé-
riques.  

Jusqu’au 16 décembre 2022, vous pou-
vez venir prendre des informations au-
près de la conseillère numérique lors 
des permanences organisées à la mai-
rie :  

Chaque vendredi  
de 9h30 à 12h15. 

(sauf le 28/10 et le 11/11) 

Application mobile 
Depuis le 1er septembre 2022, la com-
mune des Cerqueux est dotée d’une 
application mobile où vous pouvez re-
trouver toutes les informations rela-
tives à la commune. 

Vous pouvez également accéder au 
portail famille pour faire vos inscrip-
tions et/ou modifications d’inscription 
pour la cantine, l’accueil périscolaire et 
l’accueil de loisirs. L’interface est adap-
tée à l’écran de votre smartphone ou 
de votre tablette. 

Une fonction vous permet de signaler 
un désordre : panne d’éclairage public, 
problème de voirie, branche tombée, 
etc. Vous prenez une photo, vous com-
plétez les informations (téléphone, 
adresse mail, etc.) et vous envoyez. 
L’information est directement trans-
mise dans la boite mail de la mairie. 

Des alertes pourront vous être adres-
sées par le biais de cette application. 

L’application est gratuite et peut être 
téléchargée sur Play store et Apple 
store. Il vous suffit de taper Les Cer-
queux dans la barre de recherche. 

 

Recensement de la popula-
tion 
Le prochain recensement général de la 
population se déroulera du 19 janvier 
au 18 février 2023. 

Pour réaliser cette enquête nous recru-
terons deux agents recenseurs. Vous 
pouvez faire acte de candidature au 
secrétariat de mairie. 

Composteur  
Le 15 septembre, un composteur desti-
né à collecter les déchets alimentaires 
de la cantine a été installé près de 
l’école. 

Une sensibilisation a été faite auprès 
des enfants par le CPIE et l’Aggloméra-
tion du Choletais. 

Ce composteur est dédié uniquement 
au restaurant scolaire et à la maison de 
l’enfance. Il est fermé à clé. 

Nous vous demandons donc de ne rien 
déposer dans ce bac. 

Carte déchèterie 
A compter du 1er oc-
tobre 2022, vous devez 
impérativement être titulaire d’une 
carte pour accéder aux différentes 
déchèteries du territoire de l’Agglomé-
ration du Cholet. 

Pour l’obtention de cette carte, vous 
pouvez faire une demande : 

 En ligne sur le site de Cholet.fr 

 Par téléphone : N° vert 0 800 97 49 
49 

 A l’accueil de la Direction de l’Envi-
ronnement—11, rue de l’Abreuvoir 
49300 Cholet. 

Une carte gratuite par foyer. En cas de 
perte ou de vol, la délivrance d’une 
nouvelle carte sera facturée 10 €. 

12 passages par an avec des recharges 
possibles de 5 passages pour 10 € sur 
l’ensemble des déchèteries. 


